



LA SEYNE... UN PATRIMOINE INESTIMABLE

La Seyne possède un capital inestimable aussi bien sur le plan de son patrimoine que de son Histoire. Par son littoral étendu, elle est intimement liée à la mer. Le vent du large souffle sur ses côtes et dans ses rues.

Ce potentiel est exceptionnel mais aussi très fragile. Avec la nouvelle Municipalité, je ferai tout pour le protéger, le valoriser et le faire rayonner.

Ainsi, à l'occasion des Journées européennes du patrimoine, je vous propose de participer à de nombreux événements.

L'inauguration de la sculpture entièrement restaurée de la « Naïade accroupie » de l'artiste Louis Arnaud aux Sablettes, symbolisera notre ambition de promouvoir une ville de culture et d'Histoire tournée vers le bleu de la Méditerranée.

Ces journées permettront de découvrir ou redécouvrir ce quartier d'inspiration méditerranéenne, ou encore de marcher dans les pas des anciens ouvriers des chantiers navals. De nombreux bâtiments du centre-ville seront également mis à l'honneur, notamment lors d'un parcours patrimonial que nous avons organisé pour vous. Au gré des visites et des événements proposés, je vous invite à profiter de ces lieux de caractère qui ont forgé l'identité de notre ville.

Nathalie Bicais

Maire de La Seyne-sur-Mer
Conseiller Départemental

Vice-président de la Métropole Toulon Provence Méditerranée

INFOS COVID 19

Le port du masque est obligatoire dans tous les lieux clos, dans l'enceinte des forts et lors des visites guidées.

En fonction de la situation sanitaire, certaines animations sont susceptibles d'être réduites ou annulées. N'hésitez pas à nous contacter pour tout renseignement. **Merci pour votre compréhension.**

OUVERTURE DES JOURNÉES DU PATRIMOINE INAUGURATION DE LA SCULPTURE RESTAURÉE DE LA « NAÏADE ACCROUPIE »

Commandée par l'architecte Fernand Pouillon au sculpteur Louis Arnaud en 1952 pour orner le village des Sablettes.

Venez admirer son nouveau visage et profiter d'un moment convivial en ouverture des Journées du patrimoine !

Hameau des Sablettes, place Lurçat / Jeudi 17 septembre à 18h

LE CENTRE HISTORIQUE : histoire et mutations

Le centre historique recèle une multitude d'histoires que le visiteur peut décrypter en observant les façades, les ruelles et les différents espaces urbains, rénovés et en devenir.

Venez découvrir avec nous les empreintes laissées par l'Histoire et comprendre les projets de réhabilitation.

La Maison du patrimoine

Réhabilitée en 2010, cette bâtisse bourgeoise du XVII^e vous accueille dans sa salle en rez-de-chaussée pour une exposition sur la notion de patrimoine : une mine d'informations sur les procédures de classement, les différents labels et niveaux de protection, dans le monde, en France, dans la région et à La Seyne-sur-Mer.

Venez à notre rencontre pour trouver dépliants et brochures, ainsi que des informations sur la programmation à venir.

Exposition « Patrimoine(s) » / Maison du patrimoine, place Bourradet du 18 septembre au 28 novembre 2020

Parcours patrimoine et rénovation urbaine

Une visite pour décrypter les traces historiques architecturales du cœur de ville et les interventions urbaines plus récentes, en vue de comprendre la ligne directrice des projets de réhabilitation, amenés à se poursuivre dans les opérations futures de la rénovation urbaine du centre historique.

Visite animée par Anaïs Escudier, chargée des circuits patrimoniaux et Michèle Perrin, responsable de la direction Habitat et Patrimoine Architectural

Samedi 19 septembre à 16h, départ Maison du patrimoine, place Bourradet



Façade dégagée de la chapelle des Maristes



Souvenirs des écoles de notre enfance

Plumes sergent-major, odeur de craie et encre violette qui marquait les doigts... Venez vous replonger dans l'ambiance des écoles seynoises des années 50 : classes de 40 à 45 élèves, cours de récréation bruyantes et animées par les jeux de billes, les sauts à la corde, les osselets, sans oublier, dès le mois de mai, les tirs avec les noyaux de cerise colorés sur les cibles de carton. Cette conférence sera aussi l'occasion de rendre hommage aux maîtres et aux maîtresses qui ont marqué leur époque et qui ont su donner la culture et la morale comme viatiques aux anciens d'aujourd'hui.

Conférence proposée par l'association « Les Amis de La Seyne Ancienne et Moderne », animée par Jean-Claude Autran et Jean-Michel Jauffret
Lundi 21 septembre à 17h, auditorium du collège Paul Éluard, 43 avenue Marcel Pagnol

L'HÉRITAGE INDUSTRIEL DE LA CONSTRUCTION NAVALE

Laissez-vous conter l'épopée de la construction navale, dont l'économie de La Seyne est l'héritière, découvrez ses traces visibles et son patrimoine bâti en mutation. Imprégnez-vous de cette mémoire, composante importante de l'identité de la commune.

Le Pont, belvédère de la rade

Classé Monument Historique en 1987 et rénové en 2009, cet emblème de l'aventure industrielle de la ville accueille chaque année plus de 20 000 visiteurs venus du monde entier pour admirer, depuis son belvédère à 40 mètres de hauteur, la beauté saisissante du paysage de la rade de Toulon.

Visites animées par Béatrice Tisserand, chargée de collections
Samedi 19 et dimanche 20 septembre à 10h